



## OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



## Fentanilo, arma química

En el Capitolio, el Comité de Asuntos Exteriores, de los más importantes en el Congreso de EU, aprobó un proyecto de ley que designa al fentanilo como arma química.

De convertirse en ley tendría implicaciones profundas para la relación de Estados Unidos con China, pero también con México, que está en medio de los mastodontes que se muestran los colmillos.

**Los comunistas se hacen ciegos ante el tráfico de fentanilo ha-**

**cia México, se dijo en la discusión. Los legisladores fueron más lejos. Anunciaron un próximo viaje a los puertos de Manzanillo y Lázaro Cárdenas, en el Pacífico mexicano, donde según las agencias norteamericanas desembarcan los precursores del fentanilo venidos de oriente.**

México tiene que dar seguimiento puntual a los debates. Se presentaron propuestas anti mexicanas, que por ahora no prosperaron, como la de cerrar todos los consulados de nuestro país por la supuesta complicidad de México con los chinos para introducir fentanilo a Estados Unidos.

Y está complicado, pero lo peor está por venir.

### La misma (mala) leche

El senador Ricardo Monreal sostiene sistemáticamente que él ganó la encuesta de Morena para elegir candidato a la jefatura de Gobierno de la CDMX, pero le hicieron trampa desde la estructura del partido.

Eso fue en el 2017. Si la encuesta de este año, 2023, para elegir candidato presidencial la hace el partido, Monreal anunció que no participará.

**“Sería como quemarme con la misma leche”, comentó el zacatecano.**

**No ha sido sencillo seguirle la pista al senador zacatecano con respecto a sus posiciones sobre la sucesión en Morena. Tal parece que está en todas partes al mismo tiempo.**

La relación de Monreal con la dirigencia de Morena no es mejor hoy que en el 2017, es raro que piense que las cosas pueden ser distintas.

### 5 de diciembre

El Partido Movimiento Ciudadano todavía no tiene candidato presidencial, pero por lo menos ya estableció el día del destape: 5 de diciembre.

Hasta ahora el partido naranja se mantiene en lo que ha dicho: competirá solo, no se juntará ni con la alianza oficialista ni con la de la oposición.

**La idea de MC recuerda aquel planteamiento de primero el programa y después el hombre, o la mujer.**

La dirigencia se concentrará en cocinar el destape, arrojando al elegido con un programa ampliamente discutido del que emanen propuestas concretas para que el abanderado las defienda.

En una decisión que todavía se discute, el MC no quiso participar en las elecciones de este año en Coahuila y Edomex. ¿Hay garantía de que el partido participará en la elección presidencial, la de Congreso General y las 9 gubernaturas que estarán en juego?

Dante Delgado hizo un compromiso opositor: buscar derrotar a un gobierno que ha sido incompetente.

### Con guante blanco, la garra puma

Los datos de la UNAM sobre becas emitidas (pasaron de 152 mil 605 becados a 290 mil 103 beneficiarios en los últimos siete años), muestran que aun cuando se le escatimen apoyos presupuestales desde la 4T, aún así puede seguir siendo una institución ejemplar.

Un millón 524 mil alumnos de la máxima casa de estudios han recibido alguna vez un apoyo de este tipo en bachillerato, licenciatura o posgrado.

Y se trata de becas bien dirigidas, para alumnos que requerían apoyo económico, provenientes de zonas marginadas o para alumnas, entre otros sectores. Es decir, no se reparte a ciegas, sino que se empareja el terreno para que todos puedan seguir sus estudios.